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Toi, Daniel, 

tiens secrètes ces 

paroles, et scelle 

le livre jusqu’au 

temps de la fin. 

Plusieurs alors 

le liront, et la 

connaissance 

augmentera.

La connaissance  
augmentera-t-elle sans cesse?

Les quatre lunes de sang ont-elles une signification pour la fin des temps?
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vous rappelleront le pays pour lequel Dieu est 
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«Le pays que vous allez posséder...  est un  
pays dont l’Eternel, ton Dieu, prend soin... » 
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«Au-delà de notre vie ici-bas, un  
merveilleux avenir nous attend.»

Chers amis, 
Un visiteur de la page Internet de notre ra-
dio RNH nous laissa ce message: «Eh, j’en-
tends toujours parler de ‹fin des temps›! 
Vous faites un retour au Moyen Âge, où 
l’Eglise catholique faisait peur aux gens en 
agitant le spectre du purgatoire. Il est pour-
tant bien plus important de vivre ici et main-
tenant en montrant qu’on est chrétien. Je ne 
veux rien savoir de cette fin des temps.»
Nous n’avons absolument pas l’intention de 
faire peur aux gens. Nous avons, par contre, 
à cœur de manifester l’espérance vivante 
qui nous anime en tant que chrétiens – pré-
cisément aussi ici et maintenant. Mais nous 
ne devons pas fermer les yeux sur ce qui se 
passe autour de nous. Nous traversons ac-
tuellement un temps qui n’a rien à envier au 
Moyen Âge en termes d’horreur et de per-
sécution. Au contraire, nous les voyons en 
constante augmentation. 
Le groupe terroriste «Etat islamique» (en 
abrégé: IS, anciennement ISIS) ne semble 
pas vouloir s’arrêter. En Irak, ils abattent 
comme des animaux des hommes qui n’ap-
partiennent pas à l’islam. Dans de nom-
breuses autres parties du monde, les chré-
tiens connaissent une persécution cruelle. 
L’Islam fanatique avance, mais les gouver-
nements occidentaux sont soit somnolents 
soit de simples spectateurs. L’UE a félici-
té Erdogan à l’occasion de son élection à 
la charge de président de la Turquie. Il est 
pourtant à la tête d’un pays qui laisse faire 
les extrémistes et qui les soutient même. Au 
centre d’Istanbul, des djihadistes sont re-
crutés avec la promesse de la création d’un 
Etat islamique qui s’étendra jusqu’en Israël. 
Notamment beaucoup de jeunes Européens 
s’éprennent de l’idéologie djihadiste et en 
deviennent des adeptes. Ils sont nombreux 
à se rendre dans les camps d’entraînement 
au Proche-Orient pour y suivre une forma-
tion. Ils y subissent un lavage de cerveau 
et reviennent en Allemagne comme djiha-
distes. On a vu ces derniers jours à Wiesba-
den se former une manifestation, accompa-
gnée de porte-drapeaux de la Turquie et de 

l’IS. L’Islam fanatique et la persécution de-
viennent visibles devant les portes de nos 
maisons. 
Jésus évoque en Matthieu 24 les signes 
des temps de la fin: «Vous entendrez par-
ler de guerres et de menaces de guerres. 
Attention! Ne vous laissez pas troubler par 
ces nouvelles, car cela doit arriver, mais 
ce ne sera pas encore la fin. En effet, on 
verra se dresser une nation contre une na-
tion, un royaume contre un autre; il y aura 
des famines et des tremblements de terre 
en divers lieux.» (v. 6). Depuis des années, 
nous assistons à des événements de ce 
genre. Ensuite, Jésus précise que ce n’est 
que le début: «Mais ce ne seront que les 
premières douleurs de l’enfantement.» Une 
autre phase s’ensuivra: «Alors on vous per-
sécutera et l’on vous mettra à mort» (v. 9). 
Ces persécutions et exécutions au Nord de 
l’Irak sont-elles d’une autre nature? Des an-
nonces prophétiques faites par notre Sei-
gneur Jésus deviennent ici une effroyable 
réalité. Nous vivons réellement une phase 
avancée du temps de la fin. Et le discours 
prophétique de Jésus se termine par la des-
cription de Son retour. Et c’est précisément 
cela notre espérance vivante! Nous aurions 
tort de déconnecter notre pensée de la 
conscience de la fin des temps. Parce que 
cela reviendra à ôter de notre pensée le fait 
que notre Seigneur reviendra. Notre visiteur 
a raison de nous écrire que «nous vivons ici 
et maintenant.» Mais au-delà de notre vie 
ici et maintenant nous attend un merveil-
leux avenir. C’est pourquoi: «Quand ces évé-
nements commenceront à se produire, le-
vez la tête et prenez courage, car alors votre 
délivrance sera proche.» (Luc 21,28). 
L’édition présente de ce magazine aborde 
amplement les questions liées à la fin des 
temps. Qu’elle puisse vous être en bénédic-
tion!
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LA BiBLe: Point D'AncrAge

La connaissance  
augmentera-t-elle  
sans cesse?

«toi, Daniel, tiens secrètes ces paroles, 
et scelle le livre jusqu’au temps de la fin. 
Plusieurs alors le liront, et la connais-
sance augmentera» (Dan. 12,4).

D ans nos milieux l’opinion est lar-
gement répandue que Daniel 12,4 
se rapporte aux temps modernes. 

Jadis j’étais aussi de cet avis jusqu’au 
moment où j’analysai ce verset plus 
attentivement. Si l’on considère Daniel 
12,4 dans son contexte, on constate que 

ce passage parle du temps de la tribula-
tion, où de nombreux Juifs étudieront les 
prophéties de Daniel et se convertiront 
au Messie. 

Quelques exégètes de la prophétie bi-
blique enseignent que Daniel devait clore 
et sceller le livre, et cela parce que ses 
prophéties parlent des temps modernes 
et que les contemporains de Daniel ne 
les comprendraient dès lors pas. Il serait 
donné aux gens du temps actuel de saisir 
le sens des prophéties, car seuls ceux qui 

verraient s’approcher l’accomplissement 
de ces événements pourraient comprendre 
ce que le prophète voyait. Je ne puis adhé-
rer à cette façon de penser. Clore et sceller 
le livre jusqu’au temps de la fin signifie 
autre chose; il s’agit du commandement 
de bien garder le livre de Daniel.

Le commentaire de Stephen Miller 
expose fort bien cette approche de Daniel 
12,4:

«Dans l’ancien Proche-Orient il était 
d’usage de ‹sceller› un document impor-
tant en y apposant les signes de témoi-
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Pensées

gnage des participants ainsi que celui du 
scribe. Un texte scellé ne devait être ni 
retravaillé ni transformé. Le document 
original était alors copié et enfermé dans 
un lieu sûr, où il pouvait être conservé. 
On en trouve une excellente illustration 
dans le livre de Jérémie: (Moi, Jérémie) 
‹j’achetai de Hanameel, fils de mon oncle, 
le champ qui est à Anathoth, et je lui pesai 
l’argent, dix-sept sicles d’argent. J’écrivis 
un contrat, que je cachetai (hâtâm), je 
pris des témoins, et je pesai l’argent dans 
une balance. Je pris ensuite le contrat 
d’acquisition, celui qui était cacheté, 
conformément à la loi et aux usages, et 
celui qui était ouvert; et je remis le contrat 
d’acquisition à Baruc, fils de Nérija, fils 
de Machséja (le scribe)› (Jér. 32,9-12). Le 
contrat de Jérémie n’a pas été scellé pour 
‹cacher› ou ‹tenir secret› le contenu, mais 
pour conserver le document. Jérémie 
conclut effectivement cette transaction en 
présence de son cousin et ‹des témoins qui 
avaient signé le contrat d’acquisition, et en 
présence de tous les juifs qui se trouvaient 
dans la cour de la prison› (Jér. 32,12). Il 
existait aussi une ‹copie non scellée› du 
document original, qui était probablement 
exposée pour examen.

Gabriel ordonna à Daniel de garder 
‹les paroles du rouleau› non seulement de 
cette dernière vision, mais le livre entier 
pour ceux qui vivront ‹au temps de la fin› 
quand ils auront besoin de ce message.»

Au chapitre 8,26 Daniel reçoit le 
même commandement, à savoir de «tenir 
secrète» la vision. En conséquence, il ne 
s’agissait pas pour Daniel de sceller ces 
paroles pour qu’elles restent un secret 
jusqu’à un temps futur, mais pour que la 
prophétie soit gardée et accessible quand 
elle viendrait à point dans l’avenir. Mais 
quand cela sera-t-il? 

L’expression hébraïque pour «temps de 
la fin» figure cinq fois dans l’Ancien Testa-
ment, et cela chaque fois dans le livre de 
Daniel (8,17; 11,35.40; 12,4.9). En outre, 
on trouve en Daniel 8,19 une formule 
semblable: «un temps marqué pour la 
fin». Daniel 8,26 dit d’une vision: «Elle 
se rapporte pour des temps éloignés». Et 
Daniel 10,14 déclare: «Je viens maintenant 
pour te faire connaître ce qui doit arriver 
à ton peuple dans la suite des temps; car 

la vision concerne encore ces temps-là!» Il 
est intéressant de noter qu’à la fin du livre 
de Daniel, où la prophétie de cet avenir 
se concentre, on trouve au moins huit fois 
une expression en rapport avec le temps 
de la fin. Nous voyons ainsi clairement 
quand ces choses devront se produire 
dans le plan prophétique de Dieu.

Comme l’expression «temps de la fin» 
ne figure que dans le livre de Daniel, je 
pense qu’il ne peut être question que de 
la fin d’une période, mentionnée égale-
ment dans le livre de Daniel. Daniel 8,17 
affirme: «Sois attentif, fils de l’homme, 
car la vision concerne un temps qui sera 
la fin!» Et nous lisons au verset 19: «Puis il 
me dit: Je vais t’apprendre ce qui arrivera 
au terme de la colère, car il y a un temps 
marqué pour la fin.» Si nous considérons 
ces deux versets ensemble, nous voyons 
qu’ils doivent avoir en vue la même 
période. Dans le contexte, le premier 
temps de la colère se rapporterait aux 
événements autour d’Antiochus Epiphane 
au 2e siècle avant Christ. Mais ici l’ange 
envoyé à Daniel parle du «terme de la 
colère», «car il y a un temps marqué pour 
la fin». Dans l’ensemble du livre de Daniel 
il s’agit, au dernier temps de la colère, de la 
tribulation peu avant l’arrivée du Messie.

Les autres emplois du «temps de la fin» 
dans le livre de Daniel (11,35.40; 12,4.9) 
parlent tous de la même chose, à savoir du 
temps de la tribulation. «En conséquence, 
les prophéties révélées vaudraient essen-
tiellement pour ceux qui vivront ‹au temps 
de la fin›», dixit John Walvoord.

Je me souviens qu’à la fin des années 
1990, j’ai regardé à la télévision un pro-
gramme hebdomadaire sur la prophétie, 
et qui, une année durant, s’est penché 
sur l’explosion de la technologie moderne, 
et continuellement on y répétait cette 
déclaration: «La connaissance double 
de volume tous les 17 mois.» Toute la 
documentation reposait sur la (mauvaise) 
compréhension de Daniel 12,4, selon 
laquelle une explosion de la connaissance 
est l’accomplissement de la prophétie: 
«et la connaissance augmentera.» Je ne 
remets pas en question l’explosion du 
savoir, mais Daniel 12,4 n’est pas une 
prophétie portant sur les connaissances 
scientifiques croissantes à un quelconque 

La prophétie biblique affirme la 
responsabilité du croyant dans 
le temps actuel. Notre vision 

de l’avenir détermine comment 
nous vivons présentement. 

Inconnu

Israël utilise ses roquettes pour 
protéger ses enfants, alors que 
le Hamas se sert de ses enfants 

pour protéger ses roquettes.

Doug Wilson

Le prophète – que la paix d’Al-
lah soit avec lui – a déclaré: Le 
temps ne viendra pas avant que 

les musulmans n’aient com-
battu et tué les Juifs; avant que 
les Juifs ne se cachent derrière 
des rochers et des arbres qui 
crient: Oh musulman! il y a un 

Juif caché derrière moi; viens et 
tue-le!

Charte du Hamas

Nous tendons la main à tous 
nos Etats voisins et à leurs 

peuples en signe de paix et de 
bon voisinage; nous les appe-

lons à une collaboration et 
à une aide mutuelle avec le 

peuple juif indépendant dans sa 
patrie. L’Etat d’Israël est prêt à 
apporter sa contribution à des 
efforts en commun pour le pro-
grès de l’ensemble du Proche-

Orient.

Déclaration d’Indépendance israélienne
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moment de l’histoire. Au lieu de cela, le 
texte dit comment, en considérant claire-
ment le contexte, le peuple juif compren-
dra les prophéties pendant le temps de la 
tribulation.

La connaissance dont il est ici question 
n’est pas simplement le savoir en général. 
Si c’était le cas, on n’aurait pas employé 
l’article défini dans la langue hébraïque. 
Mais comme l’article défini a été utilisé, 
le texte parle d’une connaissance bien 
déterminée, et non d’un savoir général. Il 
ne peut donc s’agir dans le contexte que de 
la connaissance de la prophétie que Daniel 
devait sceller jusqu’au temps de la fin.

Cela ne signifie pas que, jusqu’alors, 
personne ne comprendra les prophéties. 
Je pense que les croyants nés de nouveau 
peuvent comprendre la prophétie de 
Daniel en l’étudiant et en recherchant sa 
signification. Certes, ce passage dit expres-
sément dans le contexte que le peuple juif, 
dans son ensemble, ne comprendra les 
prophéties du livre de Daniel qu’au «temps 
de la fin». La raison pour laquelle il ne la 
comprendra pas auparavant est l’aveugle-
ment spirituel qui prévaut présentement 
parmi tous les Juifs, même en ce qui 
concerne la compréhension de l’Ancien 
Testament – à l’exception du résidu fidèle 
dans l’Assemblée. Paul affirme: «Mais ils 
sont devenus durs d’entendement. Car 
jusqu’à ce jour le même voile demeure 
quand ils font la lecture de l’Ancien Tes-
tament, et il ne se lève pas, parce que 
c’est en Christ qu’il disparaît. Jusqu’à ce 
jour, quand on lit Moïse, un voile est jeté 
sur leurs coeurs; mais lorsque les coeurs 
se convertissent au Seigneur, le voile est 
ôté» (2 Cor. 3,14-16). Ce voile sera ôté à 
un certain moment de la tribulation, et il 
sera alors donné à Israël de comprendre 
correctement ces écrits prophétiques. 
Nous, païens, devons bien nous garder 
de penser que l’aveuglement spirituel ne 
concerne qu’Israël. Ce n’est pas le cas! En 
fait, l’aveuglement spirituel touche tout 
être humain jusqu’à ce qu’il reconnaisse 
Christ comme son Sauveur (voir 1 Cor. 
2,6-16; Eph. 2,1-3; 1 Jean 5,19). 

Je crois aussi qu’une autre déclaration 
de l’ange envoyé confirme mon exposé: 
«Va, Daniel, car ces paroles seront tenues 
secrètes et scellées jusqu’au temps de la 

fin. Plusieurs seront purifiés, blanchis 
et épurés; les méchants feront le mal et 
aucun des méchants ne comprendra, 
mais ceux qui auront de l’intelligence 
comprendront» (Dan. 12,9-10). Les impies 
ne comprendront jamais ces choses et ils 
seront exclus d’Israël par purification, 
de sorte que tous ceux qui resteront à la 
fin de la tribulation seront les croyants 
en Jésus, leur Messie; ils sont ici appelés 
les «intelligents». Quand recevront-ils 
cette «intelligence»? Quand Daniel 12,4 
s’accomplira.

Quand, il y a bien des années, j’habitais 
dans les environs de Washington D.C., je 
participais souvent à des manifestations 
qui réunissaient Juifs et chrétiens pour 
soutenir l’Etat moderne d’Israël. Quand 
je rencontrais un Juif orthodoxe, j’essayais 
de lui demander comment il interprétait 
la prophétie des 70 semaines de Daniel 
9, 24-27. La réponse que j’obtenais géné-
ralement: «Mon rabbi ne me permet pas 
d’étudier ce passage.» Pas étonnant dès 
lors qu’actuellement de nombreux Juifs 
nient le titre de Messie de Jésus, s’il leur 
est empêché d’étudier des passages qui 
prouvent que Jésus de Nazareth est leur 
Messie. Daniel 12 nous enseigne que 
ces prophéties sont gardées et que, à 
un certain moment de la tribulation, le 

peuple juif dans son ensemble étudiera 
avec zèle ces prophéties et reconnaîtra 
que l’Homme de Galilée a toujours été 
son Messie.Quel jour merveilleux ce sera, 
quand le fils premier-né de Dieu, Israël, 
se convertira après toutes ces années 
d’errance! Maranatha!

 Dr. THOMAS ICE

Paru en un premier temps sur pre-trib.org; extrait 
de: Auszug aus «Running To and Fro».

 Toute la documentation reposait sur la (mauvaise) 
compréhension de Daniel 12,4, selon laquelle une 
explosion de la connaissance est l’accomplissement 
de cette prophétie: «et la connaissance augmentera.»

Ecoutez chaque jour des extraits de la B ible, 
des messages en live, l’école biblique via la 
radio, des lectures de livres, des conférences 
et de la musique. Tout cela d’actualité, évan-
gélique et édifiant pour la foi!

Astra 1L satellite 19,2 Est
Fréquence (MHz) 12604
Polarisation horizontale
Transbonder 1.111
Symbol Rate 22000
Fec 5/6
Emissions françaises:  
du lundi au vendredi  
14h00 - 15h00

www.rnh.de
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 Balaam était surtout intéressé par les gains  
matériels. Balak lui avait promis beaucoup  
d’argent et d’honneur.

Dieu se comporta-t-il d’une 
manière contradictoire vis-à-vis 
de Balaam?

e n Nombres 22,20ss Dieu ordonna 
au devin Balaam d’accompagner 
les Moabites, dont le roi voulait 

maudire Israël. Mais plus tard l’ange de 
l’Eternel se tint sur le chemin de Balaam, 
semble-t-il, pour le tuer. Dieu avait-Il 
changé d’avis? 

Si nous considérons quelques données 
d’arrière-plan concernant Balaam, nous 
comprenons que Dieu ne s’est nullement 
comporté de manière contradictoire. Bien 
au contraire. 

1. Tout d’abord, il faut se souvenir que 
Balaam était un devin, qui pratiquait une 
espèce de magie dans laquelle il faisait 
même intervenir le saint nom de Dieu 
(Nom. 22,7; 24,1; Jos. 13,22). Il n’était 
donc pas lui-même sincère, mais empê-
tré dans le mensonge qui venait de son 
propre coeur. 

2. Dieu Lui-même dit clairement en 
Josué 24,10 que Balaam, du fond du 
coeur, voulait également maudire Israël, 
alors qu’il avait dit à Balak, le roi des 
Moabites (Nom. 22,18), qu’il ne pouvait 
faire que ce que Dieu lui avait ordonné. 
La déclaration de l’Eternel – «Mais je ne 
voulus point écouter Balaam; il vous bénit 
(expressément; Dy), et je vous délivrai 
de la main de Balak» (Jos. 24,10; voir 
Néh. 13,2) – est très révélatrice, car elle 
prouve que Balaam ne voulait absolument 
pas bénir Israël; mais il dut le faire, parce 
que c’était le désir de Dieu (Nom. 23,16). 

3. Le livre de l’Apocalypse mentionne 
également que Balaam manquait de sin-
cérité: «Mais j’ai quelque chose contre 
toi, c’est que tu as là des gens attachés à 
la doctrine de Balaam, qui enseignait à 
Balak à mettre une pierre d’achoppement 

devant les fils d’Israël, pour qu’ils man-
geassent des viandes sacrifiées aux idoles 
et qu’ils se livrassent à l’impudicité» 
(Apoc. 2,14). Que s’était-il passé?

Bien que Balaam eût été chargé trois 
fois par Dieu de bénir Israël, il fit en sorte, 
par une ruse satanique, que les Israélites, 
peu de temps après, se laissent séduire 
par les femmes des Moabites (Nom. 
25,1ss). L’instigation à cette séduction 
avait été suggérée par Balaam au roi des 
Moabites, Balak (Nom. 31,16). Bien que 
connaissant le désir de Dieu de bénir le 
peuple d’Israël, il avait mis «une pierre 
d’achoppement devant les fils d’Israël». 
En s’unissant aux Moabites, le peuple 
serait allé à sa ruine si Dieu n’y avait 
mis obstacle.

4. L’apôtre Pierre écrit au sujet du 
même événement: «Après avoir quitté le 
droit chemin, ils se sont égarés en suivant 
la voie de Balaam, fils de Beor, qui aima le 
salaire de l’iniquité» (2 Pi. 2,15). Ce ver-
set nous explique que Balaam lui-même 
avait quitté le droit chemin de Dieu 
pour emprunter des voies tortueuses. Il 
connaissait la volonté de l’Eternel. En 
tant que porte-parole de Dieu, il devait 
bénir Israël; mais dans son for intérieur, 
il désirait le détruire.

5. Jude déclare en outre que Balaam 
était surtout intéressé par les gains maté-
riels. Balak lui avait promis beaucoup 
d’argent et d’honneur (Nom. 22,7.17), 
ce qui avait conquis le coeur de Balaam. 
Celui-ci était motivé par son amour pour 
«le salaire de l’iniquité» (2 Pi. 2,15): « … 
ils se sont jetés pour un salaire dans l’éga-
rement de Balaam… » (Jude 11).

Sur cet arrière-plan on comprend l’ap-

parente contradiction: Balaam accompa-
gna les Moabites sur l’ordre de l’Eternel, 
mais Dieu, qui connaît les profondeurs du 
coeur, savait ce que Balaam se proposait 
réellement; c’est pourquoi Il se dressa 
sur son chemin et dit: «Voici, moi, je 
suis sorti pour m’opposer à toi, car ton 
chemin est pervers devant moi» (Nom. 
22,32; Dy). Le sens en est que Balaam 
s’engagea dans le chemin indiqué par 
l’Eternel , mais par insincérité il en fit un 
chemin tortueux: il avait dans le coeur le 
désir de maudire Israël alors qu’il devait 
le bénir. Dieu savait que ce chemin le 
conduirait à la perdition, ce qui arriva. 
Josué en parle: «Parmi ceux que tuèrent 
les enfants d’Israël, ils avaient aussi fait 
périr avec l’épée le devin Balaam, fils 
de Beor» (Jos. 13,22). Il advint à Balaam 
exactement ce que Dieu avait dit dans 
Sa promesse à Abraham: «Je bénirai 
ceux qui te béniront, et je maudirai ceux 
qui te maudiront» (Gen. 12,3), – ce que 
Balaam lui-même avait dû déclarer: «Béni 
soit quiconque te bénira, et maudit soit 
quiconque te maudira!» (Nom. 24,9).

La supposée contradiction disparaît 
donc quand nous constatons que Dieu 
avait envoyé Balaam pour bénir Israël 
et qu’Il se dressa sur son chemin pour 
l’avertir. 

Il y a là cette exhortation pour nous: 
une obéissance simulée est dangereuse, 
alors que le coeur se rebelle et projette 
de pécher. Dieu connaît nos pensées et 
nous presse d’être sincères et de ne pas 
feindre la soumission. NOrBErT LIETH
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J ésus Christ a fourni cette donnée 
prophétique: «De même, quand vous 
verrez toutes ces choses, sachez que 

le Fils de l’homme est proche, à la porte. 
Je vous le dis en vérité, cette génération 
ne passera point, que tout cela n’arrive» 
(Matt. 24,33-34). Passage qui est sou-
ligné par Jésus en Luc 21,28: «Quand 
ces choses commenceront à arriver, 
redressez-vous et levez vos têtes, parce 
que votre délivrance approche.» Des 
prédicateurs bénis et des spécialistes 
en prophétie, comme par exemple Hal 
Lindsey dans son livre L’agonie de notre 
vieille planète, ont, par leur interpréta-
tion de ces données prophétiques, pensé 
correctement, mais leurs conclusions 
étaient un peu trop osées. Voici leur 
façon de calculer: La fondation de l’Etat 
d’Israël se fit en 1948; une génération 
comptant 40 années, 1948 plus 40 ans 
nous amène en 1988, le glorieux retour 
de Jésus. De cela nous retirons les sept 
années apocalyptiques, ce qui donne l’an 
1981, celui de l’enlèvement! Mais comme 

l’Assemblée du Seigneur est toujours sur 
la terre, il en résulte que ce calcul ne 
convenait pas. Nous devons en tirer une 
leçon. L’explication suivante s’impose 
dès lors: la génération qui entrera dans 
les sept années de la tribulation et qui 
pourra observer les nombreux signes 
prophétiques avec leur accomplissement 
direct reconnaîtra clairement ce temps et 
se préparera à la grande séduction, à la 
grande apostasie et à la grande persécu-
tion et elle devra suivre les indications 
données dans la Bible. L’Eglise n’accourra 
certainement pas du monde entier pour 
fuir dans les montagnes de Juda (Matt. 
24,16). Elle ne priera pas non plus pour 
que cette fuite ne se produise pas un jour 
de sabbat (Matt. 24,20). Ce sont là des 
informations destinées à un groupe bien 
déterminé (les Juifs pieux) en un endroit 
bien précis (Israël) et à une époque bien 
déterminée (au milieu des sept années, 
quand la «grande tribulation» commen-
cera). Nous devons nous souvenir qu’il y 
a aussi dans le Nouveau Testament des 

versets qui ne parlent pas de nous, mais 
d’un temps postérieur à l’enlèvement de 
l’Eglise de Jésus! La question des disciples 
(juifs) – avant la naissance de l’Eglise – 
était absolument «judaïque» et portait sur 
la venue du royaume de paix messianique 
et sur les signes l’introduisant (Matt. 
24,3). Les Juifs de la tribulation qui ver-
ront les signes apocalyptiques annoncés 
et qui seront attentifs et obéissants à la 
Parole de Dieu sauront alors très exacte-
ment que le compte à rebours de sept ans 
a commencé. Ils seront la génération dont 
Jésus Christ parle et qui ne passera pas. 
Ils relèveront leurs têtes et attendront 
le retour visible de Jésus, le roi des rois 
et le Seigneur des seigneurs, qui, après 
le temps de la tribulation, établira Son 
règne de paix millénaire sur la terre. 

 rEINHOLD FEDErOLF

Quelle «génération» vivra  
la venue de Jésus?
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SÉrie

LES STATIONS DE LA VIE. 1e PARTIE

La traversée du désert  
et la rédemption

V
oici les stations des enfants d’Israël qui sortirent du 
pays d’Égypte, selon leurs corps d’armée, sous la 
conduite de Moïse et d’Aaron. Moïse écrivit leurs 
marches de station en station, d’après l’ordre de 

l’Eternel. Et voici leurs stations, selon leurs marches… » 
(Nombres 33,1-2).

Tous nous avons probablement déjà dû écrire un curricu-
lum vitae dans lequel nous avons mentionné les stations de 
notre vie. Ceux qui lisent un tel écrit peuvent se faire une 
image de nous. Naturellement chacun essaye de le rédiger 
pour qu’il soit le plus avantageux possible pour sa personne. 
Qu’en serait-il si quelqu’un d’autre qui nous connaît plutôt 
bien devait écrire ce C.V.? Nous en tirerions-nous alors aussi 
bien? 

Le chemin d’Israël, depuis sa sortie d’Egypte jusqu’à peu 
de temps avant son entrée dans le pays promis, Moïse l’a 
très précisément décrit sur ordre de Dieu: les déplacements 
journaliers, les diverses étapes, les marches avec leurs arrêts 
où les Israélites campaient, les noms des lieux, les événe-
ments etc.

Nombres 33 mentionne 40 endroits entre le départ de 
ramses et l’arrivée dans la plaine de Moab. 40 années de 
toute une génération sont ainsi considérées en 40 stations; 
leurs victoires et leurs défaites, leurs progrès et leurs pas en 
arrière – tout est enregistré: des leçons importantes pour les 
générations qui suivraient (voir Ps. 78).

Nous aussi, chrétiens, sommes depuis notre conversion 
engagés dans un voyage spirituel et la traversée du désert de 
ce monde jusqu’au but: notre céleste patrie promise. Jusque 
là une génération s’écoule et nous passons par différentes 
stations, qui sont enregistrées auprès de Dieu. «Car il nous 
faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que 
chacun reçoive selon le bien ou le mal qu’il aura fait, étant 
dans son corps.» (2 Cor. 5,10).

Dans cette série nous nous proposons de comparer 
quelques stations d’Israël avec les nôtres. Concernant le 
temps de cette marche dans le désert, la Bible déclare nette-

ment: «Ces choses leur sont arrivées pour servir d’exemples, 
et elles ont été écrites pour notre instruction, à nous qui 
sommes parvenus à la fin des siècles» (1 Cor. 10,11; voir 
rom. 15,4). 

Des 40 lieux et étapes énumérés en Nombres 33, nous 
retiendrons seulement ceux sur lesquels il est dit quelque 
chose de spécial. La première station est mentionnée dans 
les versets 3 et 4:

«Ils partirent de ramsès le premier mois, le quinzième 
jour du premier mois. Le lendemain de la Pâque, les enfants 
d’Israël sortirent la main levée, à la vue de tous les Egyp-
tiens. Et les Egyptiens enterraient ceux que l’Eternel avait 
frappés parmi eux, tous les premiers-nés; l’Eternel exerçait 
aussi des jugements contre leurs dieux.» 

Le voyage spirituel et proprement dit des Israélites com-
mença par la Pâque. L’agneau pascal fut tué le 14e jour, 
ce qui ouvrait le chemin de la liberté avec la sortie le 15e 
jour. Les Egyptiens ainsi que leurs dieux furent frappés par 
la main puissante de Dieu, Lequel s’était ainsi manifesté 
comme le seul véritable Dieu d’Israël. Tandis que les Egyp-
tiens étaient aux prises avec la mort et enterraient leurs 
cadavres, les Israélites étaient épargnés et menés à la liberté. 
Le salut et le départ d’Israël se firent sous les yeux des Egyp-
tiens: un témoignage bien visible. La main de Dieu se révéla 
être la «main forte», à laquelle aucune puissance humaine 
ne peut résister.

Jésus Christ est notre Agneau pascal (1 Cor. 5,7). Il a 
ouvert pour nous le chemin nous sortant de ce monde, 
de l’ancienne vie d’esclavage. La mort est vaincue et nous 
sommes conduits dans la liberté de la vie éternelle sous les 
yeux du monde visible et de l’invisible, Quiconque croit à 
l’Agneau pascal qu’est Jésus Christ est sauvé. Le dieu de ce 
monde a été jugé; nous sommes délivrés de tous les dieux 
et idoles d’ici-bas; nous connaissons le seul vrai Dieu qui se 
révèle en Jésus Christ. Son bras a vaincu le péché, la mort 
et le diable. Il est absolument certain que l’Eternel nous 
conduira au but. NOrBErT LIETH
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Flash

renvoi d’un scientifique chrétien 
suite à sa découverte

o n lisait cet été sur christian - 
post.com que, suite à son licen-
ciement, un scientifique chrétien 

portait plainte contre la California State 
University. Aux dires du scientifique, 
Mark Armitage, la raison en est celle-
ci: l’université lui a signifié son renvoi 
parce qu’il avait découvert des tissus 
mous sur un fossile de triceratops, ce 
qui prouverait que les os du dinosaure 
auraient tout au plus 4.000 ans et non 

60 millions d’années. Et son avocat de 
déclarer: «renvoyer un collaborateur 
pour ses convictions chrétiennes est tout 
à fait abusif et illégal.» Et un collègue de 
l’avocat de commenter: «Il est évident 
que les principes de ‹diversité› et de 
‹curiosité intellectuelle›, si souvent mis 
en avant comme les piliers d’une forma-
tion universitaire, ne valent pas pour 
ceux qui expriment des vues religieuses 
différentes.» adm

coûteux culte athéiste de la personne

L e 16 août dernier, Andrew Brown 
s’exprimait sur le site Internet de The 
Spectator au sujet du culte «bizarre» 

et «coûteux» autour de la personne de 
l’athéiste bien connu richard Dawkins, 
expliquant qu’il vous en coûte 210 livres 
par mois – ou 5.000 livres par an versés 
via le site Internet de Dawkins– pour 
avoir«la chance de participer à une mani-
festation, où il prononcera un discours». 
Pour 100.000 livres par an, vous pourrez 

obtenir «un petit déjeuner ou un déjeuner 
avec richard Dawkins», et si vous êtes prêt 
à faire un don annuel de 500.000 livres, 
vous aurez le «privilège de partager un 
repas par an avec lui». Ces «privilèges» aux 
coûts différents sont appelés «cercles» – et 
rappellent les cercles de l’enfer de l’Inferno 
de Dante, comme le fait remarquer Brown. 
Ils ont pour nom «cercle Darwin» ou 
«cercle évolution». Le cercle «suprême» – le 
repas annuel avec Dawkins – est «le cercle 

magie de la réalité». Et Brown de dire: «Je 
ne pense pas que cette appellation est pour 
faire de l’ironie.» «Il est donc évident pour 
tous, sauf pour ceux qui y participent, qu’il 
s’agit bien d’une religion, mais sans les bons 
ingrédients», ajoute Brown. adm

Là où des chré-
tiens sont per-
sécutés en Alle-
magne
Des recherches communes du re-
port München et du Zeit ont montré 
qu’en Allemagne il y a des endroits 
où «des chrétiens sont harcelés 
moralement et persécutés, et cela 
seulement parce qu’ils sont chré-
tiens». Dans différents homes pour 
réfugiés, des chrétiens orientaux 
sont insultés et frappés par des 
islamistes. Zeit Online écrit: «Un ai-
dant bénévole qui travaille parmi les 
réfugiés, désirant garder l’anonymat 
pour ne pas mettre en danger ses 
clients, affirme: ‹Les plus exposés 
sont les anciens musulmans qui se 
sont convertis au christianisme; ils 
sont battus régulièrement.›» C’est 
pourquoi Simon Jacob, président du 
Conseil central des chrétiens orien-
taux en Allemagne, demande «qu’à 
l’avenir les réfugiés soient hébergés 
séparément selon leur religion». adm

triceratops

Richard Dawkins
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A quoi bon un règne de mille ans?

D ’aucuns se demandent pourquoi il 
devra y avoir d’abord un règne de 

mille ans, si de toute façon Dieu va créer 
ensuite une nouvelle terre. James M. 
Hamilton, enseignant de la Bible, y voit 
une concordance typologique «entre 
Adam et Jésus». Le concept de l’apôtre 
Paul parlant de Jésus-Christ comme 
du dernier Adam n’est pas nouveau, 
mais Hamilton l’applique au règne de 
mille ans. On lira sur son blog For His 
renown, entre autres : «Lors de Sa pre-
mière venue, Jésus était obéissant alors 
qu’Adam était désobéissant; Il donna la 
vie alors qu’Adam donna la mort. A Sa 
seconde venue (Apoc. 19) Jésus ôtera 
du pays le serpent et sa semence et res-
tituera à la création un état semblable à 
celui qu’elle avait en Eden. Le règne de 
mille ans de Christ décrit en Apocalypse 
20,4-6 concorde avec la vie de mille ans 
que connaissait Adam – comme bien 

d’autres –- avant le déluge (cf. Gen. 6).» 
Au terme de Son règne de mille ans, le 
Seigneur pourra donc triompher là où 
Adam faillit. «Adam, en Eden, ne fut 
pas capable de résister à la rébellion 
satanique. Il pécha et fut chassé de la 
présence de Dieu. Christ résistera à la 
fin du millénium à la rébellion satanique 
et fera émerger un nouveau ciel et une 
nouvelle terre, la nouvelle Jérusalem, 
un paradis nouveau et meilleur.» Selon 
Hamilton, le millénium mettrait donc 
Jésus dans la situation de triompher dans 
des circonstances semblables à celles 
dans lesquelles Adam fut vaincu. «Adam 
pécha au paradis, mais Jésus triomphera 
de Satan à la fin d’un millénium qui est 
semblable au paradis.» adm

Pourquoi les Juifs 
n’acceptent pas 
l’amour évangé-
lique
Sur religionnews.com le Juif Michael 
Schulson explique pourquoi de nombreux 
Juifs ne se montrent pas du tout enthou-
siasmés par l’amour des évangéliques. 
Cela aurait un rapport avec la foi de 
nombreux amis chrétiens d’Israël, selon 
lesquels «le retour des Juifs en Israël est 
considéré comme une condition préalable 
à la deuxième venue de Jésus». Schulson 
indique que les Juifs n’apprécient pas 
d’être aimés et soutenus à cause de 
«leur rôle dans la théologie chrétienne». 
L’auteur compare ce soi-disant «philo-
sémitisme» à l’antisémitisme, et cela 
parce que tant les philosémites que les 
antisémites «attribuent aux Juifs des rôles 
historiques bien déterminés – rôles qui, 
semble-t-il, sont rarement choisis par les 
Juifs eux-mêmes». En d’autres termes 
(que Schulson lui-même ne retient pas): 
beaucoup de Juifs n’apprécient pas d’être 
aimés à cause de Christ. adm

Maranatha!

Les gros titres d’une quelconque journée 
du mois d’août dernier nous font dresser 

l’oreille et nous rendent attentifs à la Parole pro-
phétique biblique. Il est question de guerres, de 
terrorisme, de tremblements de terre et d’épidé-
mies: – des djihadistes détruisent l’aéroport de 
Tripoli; – Ukraine: des séparatistes exhibent des 
soldats faits prisonniers; – Netanyahou envisage 
la poursuite de la guerre à Gaza; – actuellement 
il doit y avoir environ 30 foyers de guerre dans 
le monde; – le Congo confirme le premier cas 
de fièvre ébola, ce virus mortel continue à 
s’étendre en Afrique; – le danger ébola: Bund 
met en garde les médecins de famille suisses; 
– tremblement de terre d’une magnitude de 6.0 
dans une région viticole de Californie; – suite à 
des éruptions une île surgit de la mer au Japon 
et elle s’étend. – Maranatha, viens bientôt, 
Seigneur Jésus! nol

La construction de l’arche étonne 
des étudiants.

Les étudiants en physique du degré 
supérieur de l’université britan-

nique de Leicester ont reçu pour tâche 
de contrôler si les mesures indiquées 
dans la Bible sont suffisantes pour 
un zoo navigant, capable de contenir 
70.000 animaux. Selon le journal bri-
tannique The Telegraph, auraient été 
hébergées par Noé dans l’arche 35.000 
espèces de bêtes. Mais le journal ne 
cite pas la source de cette estimation. 
Les étudiants ont posé le principe 
que deux animaux de chaque espèce 
s’étaient trouvés dans l’arche – donc au 
nombre de 70.000. D’après des calculs 
faits par les étudiants, les mesures 
indiquées par la Bible (une coudée = 

48,3cm) suffisaient pleinement pour 
un tel «bâtiment» capable d’accueillir 
et de porter 70.000 animaux. Un de 
ces étudiants en physique de dire au 
Telegraph: «On ne tient pas nécessaire-
ment la Bible pour une source d’infor-
mations scientifiques exactes; c’est 
pourquoi nous avons été très étonnés 
quand nous avons découvert que cela 
fonctionnerait.»

Paru d’abord dans TOPIC, août 2014
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A l’aube du mardi 15 avril, de nom-
breuses personnes purent observer 
la lune changeant de couleur jusqu’à 

ressembler à une orange de teinte rouge 
feu. Cette «lune de sang» fut la première 
de quatre éclipses lunaires totales qui se 

succéderont en l’espace d’une année 
et demie. Lors d’une éclipse lunaire 

totale, seuls les rayons solaires 
déviés arrivent sur la lune, ce 
qui lui donne sa coloration rou-
geâtre. Cette «lune de sang» se 
voit seulement depuis le côté 
obscur de la terre, elle n’est 
donc visible que pour une moi-
tié de la terre; depuis l’autre 
moitié, ce changement n’est 

pas décelable. Selon la NASA, 
le phénomène se produira le 

15 avril, «lorsque la pleine lune 
traversera l’ombre de couleur 

ambre de la terre pour former vers 
minuit l’éclipse qui pourra être vue dans 

toute l’Amérique du Nord. Ce sera le début 
d’une tétrade lunaire, qui est une série 
de quatre éclipses lunaires totales sépa-
rées à chaque fois de six mois. L’éclipse 
lunaire totale du 15 avril sera donc suivie 
d’une deuxième le 8 octobre 2014, d’une 
troisième le 4 avril 2015 et finalement 
d’une quatrième le 28 septembre 2015», 
explique Toni Phillips dans son article «A 
Tetrad of Lunar Eclipses».

Les éclipses lunaires totales sont, 
certes, assez rares; elles sont néanmoins 
plus fréquentes qu’on le pense commu-
nément. Il est vrai que la succession 
de quatre «lunes de sang» est plutôt 
exceptionnelle. Au cours de l’histoire 
récente, il y eut plusieurs fois des tétrades 
lunaires: en 1909–1910, puis en 1927–
1928, en 1949–1950, en 1967–1968, en 
1985–1986 et en 2003–2004. Pour les 
cinq derniers siècles, seules trois tétrades 
lunaires permettent de voir un lien avec 
des événements de l’histoire du peuple 
d’Israël: à savoir celles de 1493–1494, 
de 1949–1950 et celle de 1967–1968 
(ainsi que quatre autres avant cette 
période, plus exactement en 162–163, en 
795–796, en 842–843 et en 860–861). 
Les lunes de sang du cycle 2014–2015 
tomberont sur des jours significatifs dans 
le calendrier religieux du peuple juif.

La première lune de sang du 15 avril 

SIgNES DES TEmPS

Les quatre  
lunes de  
sang, signes 
de la fin des 
temps?
Le 8 octobre se produira la deuxième 
éclipse lunaire totale sur les quatre qui 
doivent se succéder («lunes de sang»). 
ces phénomènes auraient un lien avec le 
peuple juif. s’agit-il de signes célestes, 
donnés par Dieu pour annoncer la fin?
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2014 eut lieu le deuxième jour de la 
Pâque juive. La deuxième lune de sang 
paraîtra le 8 octobre 2014, pendant la 
fête des tabernacles (des tentes ou des 
huttes, Succoth en hébreu), la troisième 
le 5 avril 2015 pendant la fête de la 
Pâque. La quatrième lune de sang, enfin, 
surviendra le 28 septembre 2015, au 
moment de la septième (et dernière) fête 
dont la célébration a été commandée par 
Dieu à Israël (Succoth).

Que ces fêtes tombent un jour de 
pleine lune n’a rien d’exceptionnel, car 
le calendrier juif est basé sur le cycle 
lunaire. Chaque mois commence par la 
fête de roch Hodech («tête du mois») – 
jour qui représente le renouveau ou le 
renouvellement –, lorsque reparaît au 
ciel, après la nouvelle lune, le mince 
croissant de lune. La Pâque est toujours 
célébrée le premier jour après la pleine 
lune de l’équinoxe de printemps, et Suc-
coth le premier jour de pleine lune après 
l’équinoxe d’automne. Ces fêtes sont donc 
chaque fois séparées de six mois.

Même si des éclipses lunaires ne sont 
rien d’exceptionnel au moment de la 
Pâque et de Sukkot, certains attribuent 
une signification prophétique à la tétrade 
lunaire de 2014–2015. Mark Blitz est 
le fondateur d’El Shaddai Ministries à 
Bonney Lake, Washington. Son enseigne-
ment souligne l’importance des «racines 
hébraïques» dans l’optique de trouver 
une aide à une compréhension juste de 
la Bible.

Blitz explique que Jésus est mort 
le jour de la Pâque pour les hommes 
pécheurs, qu’Il était dans la tombe le 
jour de la fête des pains sans levain et 
qu’Il ressuscita le jour de la fête des 
prémices et que finalement, Il envoya au 
cinquantième jour, la fête des semaines, 
le Saint-Esprit qui fit sa demeure dans les 
croyants. Il enseigne que Jésus accomplit 
chaque fois avec précision les fêtes du 
printemps; par conséquent, le Seigneur 
reviendra exactement au moment des 
fêtes de l’automne. Et, par conséquent, 
les quatre lunes de sang de 2014–2015 
véhiculeront une signification toute 
particulière.

Joël 3,4 nous apporte cette prophétie: 
«Et le soleil s’obscurcira, la lune devien-
dra de sang avant que vienne le jour 

de l’Eternel, ce jour grand et terrible.» 
Pierre rappela cette prophétie le jour de 
la Pentecôte (Actes 2,16-21). Blitz fait 
remarquer que les éclipses lunaires sont 
l’accomplissement de la prophétie de Joël 
et qu’elles peuvent être comprises comme 
des signes annonciateurs de la venue du 
Seigneur. Grâce à John Hagee, pasteur de 
la méga-église Cornerstone Church (San 
Antonio, Texas), l’interprétation de Blitz 
a été largement propagée.

Dans son dernier livre Four Blood 
Moons: Something Is About to Change 
(Quatre lunes de sang: Quelque chose 
va changer), Hagee décrit la série des 
quatre lunes de sang entre avril 2014 
et septembre 2015 comme étant des 
signes célestes destinés à Israël et d’une 
portée «bouleversante pour le monde»: 
«Le soleil, la lune, les étoiles inextri-
cablement liés à Israël et la prophétie 
biblique – et ce sont ces liens qui ont 
conduit à la rédaction de ce livre. Dieu 
s’en servira (des corps célestes) pour faire 
briller sur la voûte céleste à la vue de tous 
les hommes un message urgent de la plus 
haute importance.» Et Hagee de conseil-
ler: «Continuez de lire, car ce message 
de Dieu est si urgent que, dans Sa toute-
puissance, Il a placé le soleil et la lune de 
telle manière qu’ils se rangent dans une 
ligne parfaite pour former une tétrade. … 
Cela, Il l’a déjà fait plus d’une fois – en 
l’espace de cinq siècles, nous avons déjà 
vu trois tétrades lunaires accompagnées 
d’événements majeurs pour l’histoire du 
peuple juif. Ces choses vont se produire 
pour la quatrième fois.»

Hagee cite 2 Timothée 3,1-5, où il est 
dit «que dans les derniers jours, il y aura 
des temps difficiles», pour affirmer avec 
un peu plus de prudence : «Le monde 
a perdu tous les repères. Nous avons 
besoin d’un signe de la part de Dieu afin 
de retrouver la bonne voie – ces quatre 
lunes de sang peuvent être ces signes!» 
Un peu plus haut, il se montrait bien plus 
convaincant en disant: «Tout changera – 
irrévocablement!» Et Merriam-Webster 
Online voit dans «tout» «tout ce qui 
existe». De ce fait, l’affirmation d’Hagee 
est passablement osée. Hagee va jusqu’à 
dire que la «révélation prophétique» 
des «nouvelles» tétrades est une «vérité 
absolue». Pour expliquer ensuite: «Quand 

je découvre une révélation prophétique 
qui est éventuellement nouvelle, je vais 
à la vérité absolue de la Parole de Dieu, 
fondement de toute recherche et d’ensei-
gnement biblique sain.»

Hagee se réfère aux quatre lunes de 
sang qui se sont déjà produites pendant 
des fêtes juives en soulignant qu’à chaque 
fois elles concordaient avec des événe-
ments importants pour Israël et le peuple 
juif. rappelons qu’en 1492 les Juifs furent 
chassés d’Espagne et que Christophe 
Colomb découvrait l’Amérique où de 
nombreux Juifs allaient trouver refuge. 
L’Etat d’Israël fut fondé au moment d’une 
tétrade plus récente (1948), et en 1967 
Israël triomphait dans la guerre des 
Six Jours et reprenait Jérusalem. Selon 
Hagee, chaque tétrade était accompagnée 
d’un événement tragique qui finissait en 
triomphe. 

Il est naturel que ces dates et l’appa-
rition des lunes de sang nous posent 
des questions. L’Inquisition espagnole 
débuta dès 1483 et l’expulsion des Juifs 
d’Espagne eut lieu en 1492; la première 
lune de sang se produisit cependant à 
la Pâque juive de 1493, le 2 avril. Si la 
lune de sang de 1493–1494 devait être 
un signe pour les Juifs, l’avertissement 
venait un an trop tard (et les trois sui-
vantes lunes de sang de cette tétrade 
n’ont aucun lien avec l’Inquisition). La 
même remarque vaut pour la tétrade de 
1949–1950: la première lune de sang de 
cette série eut lieu le 13 avril 1949, la 
guerre d’Indépendance d’Israël débuta en 
mai 1948 pour se terminer en mars 1949. 
Aucune de ces lunes de sang n’apparut 
au moment de dates clés pour le rétablis-
sement d’Israël en tant que nation. Des 
lunes de sang apparues après la fin de la 
guerre comme avertissements adressés 
aux Juifs? Cela n’a aucun sens. Les choses 
se présentèrent de façon similaire au 
début de la tétrade de 1967–1968; en 
1967 la fête de la Pâque fut célébrée le 
24 avril, six semaines avant le début de 
la guerre des Six Jours (du 5 au 11 juin 
1967).

Hagee pense que la lune de sang de 
1493–1494 a une signification particu-
lière pour l’Amérique: «Le manteau de la 
prospérité fut ôté à l’Espagne et donné à 
une nation qui venait à peine de naître 
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et qui allait devenir les 
Etats-Unis d’Amérique.» 

Depuis l’expulsion des Juifs 
hors d’Espagne, l’Amérique fut 

«havre et refuge» pour le peuple juif; 
par conséquent, les Etats-Unis auraient 
la responsabilité particulière d’offrir la 
protection aux Juifs et devraient prêter 
une attention particulière aux lunes de 
sang. C’est un peu étrange de voir les 
Etats-Unis mis en avant de cette manière; 
car l’ordre de mission parle de faire des 
disciples de «tous les peuples».

Il est franchement lassant de s’en-
tendre toujours dire par des gens comme 
Hagee que les Etats-Unis sont une nation 
particulière et élue par Dieu, alors que 
la Bible ne propose rien qui permette 
une telle affirmation. Il est évident que 
la bénédiction de Dieu repose sur celui 
qui obéit à Sa Parole et qui confesse la 
désobéissance comme un péché (cf. Néh. 
9,1-38). Mais la Bible ne donne aucune 
raison de croire qu’il y a des signes 
particuliers pour l’Amérique et que les 
USA sont investis d’une responsabilité 
particulière. Quand Hagee affirme que 
les lunes de sang sont des signes spé-
cialement destinés aux Etats-Unis, cela 
est hautement étrange, parce que peu 
avant, il avait interprété les lunes de 
sang comme des signes célestes adres-
sés à Israël. Malheureusement, les trois 
premières tétrades sur les quatre qui 
«bouleverseront le monde» ne sont pas 
visibles pour les habitants de Jérusalem. 
Cela veut donc dire qu’ils ne pourront 
pas prendre connaissance des «signes 
du ciel» qui leur sont destinés.

Les passages bibliques qui parlent 
de l’obscurcissement du soleil et de la 

coloration rouge sang de la lune (Joël 
3,4; Es. 13,9-10; Mat. 24,29; Apoc. 6,12) 
annoncent le temps du jugement de Dieu 
intervenant au moment où Jésus-Christ 
reviendra sur la terre. Les annonces, 
dans la Bible, des lunes de sang incluent 
également des éclipses solaires se pro-
duisant le même jour. Pour cette raison, 
les tétrades lunaires survenues jusqu’à 
présent (y compris celle de 2014–2015) 
ne sont pas celles dont parle la Bible. Afin 
d’accorder nos affirmations avec celles 
de la Bible, nous devrions appliquer le 
qualificatif de «bouleversant le monde» 
également aux éclipses solaires (et pas 
seulement aux lunes de sang). Mais 
apparemment, ceux qui basent leurs 
pronostics sur les lunes de sang adoptent 
une démarche sélective en choisissant 
les informations qui cadrent avec leurs 
opinions.

De plus, la survenue concomitante 
d’une éclipse solaire et d’une éclipse 
lunaire est impossible selon les lois de la 
physique. Si l’Eternel Dieu fait en sorte 
que les deux se produisent en même 
temps (en plus des autres phénomènes 
cosmiques), ce sera réellement un signe 
évident qui ne souffrira aucun doute, 
unique au vrai sens du terme, un signe 
que l’on n’aura jamais vu et dont on 
n’aura jamais entendu parler. Quant aux 
jugements et signes qui appartiennent 
au Jour du Seigneur, ils n’ont pas de 
parallèles dans notre présent ni dans 
notre passé. Le signe des lunes de sang 
annoncé par prophétie biblique appar-
tient à l’époque de la grande tribulation. 

La tétrade de 2014–2015 ne peut pas 
être un signe du retour de Christ pour 
Son Eglise, puisqu’il ne nous est parlé 

d’aucun événement qui doive précéder cet 
événement bienheureux (l’enlèvement). 
Si l’on voit dans le Jour du Seigneur les 
sept années de tribulation et si l’on pense 
que la tétrade de 2014–2015 peut être 
associée à cette période, cela voudrait 
dire que Monsieur Hagee voit dans les 
quatre lunes de sang une indication pour 
que les chrétiens se préparent à la venue 
du Seigneur pour son Eglise. Mais il y a 
un problème: quand la Bible nous appelle 
à être prêts pour le retour imminent du 
Seigneur, elle ne parle jamais de lunes 
de sang. Le livre d’Hagee traitant des 
quatre lunes de sang cherche trop à 
convaincre au moyen de phénomènes 
spectaculaires, ce qui ne va pas très bien 
avec la prophétie biblique, et toutes ces 

 Il serait plus sage de voir dans les lunes 
de sang une autre facette étonnante 
de la gloire de Dieu se révélant dans la 
création et de s’en réjouir.

affirmations ne concordent pas avec la 
révélation biblique. Hagee tente d’attirer 
l’attention sur la Parole prophétique, mais 
sans reproduire fidèlement la Parole et 
sans se référer à des études sérieuses de la 
Parole. Four Blood Moons nous rappelle 
plutôt les quatrains de Nostradamus dont 
les prophéties ne se sont jamais réalisées 
et qui n’a pas grand-chose à apporter au 
sujet de ce qui se passera dans le futur. 
Il serait plus sage de voir dans les lunes 
de sang une autre facette étonnante de la 
gloire de Dieu se révélant dans la création 
et de s’en réjouir.

 Dr. rON J. BIGALkE

Nostradamus
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La guerre à gaza a ébranlé le monde. 
Pourquoi la paix est difficilement réali-
sable et la critique unilatérale à l’égard 
d’israël tourne à vide, les dirigeants pa-
lestiniens l’ont démontré déjà bien avant 
la dernière escalade.

e n février de cette année le négo-
ciateur principal des Palestiniens, 
Saeb Erekat, a déclaré lors d’une 

conférence pour la sécurité se tenant à 
Munich que son gouvernement ne peut 
reconnaître Israël comme «Etat juif», 
comme israel heute l’avait déjà déclaré; 
et cela «parce que les Palestiniens 
habitent dans la région depuis bien plus 
longtemps que les Juifs. Ses ancêtres 
vivaient déjà là ‹5.500 ans avant Josua 
Ben-Nun›, qui mena le peuple d’Israël 
dans le pays promis.»

Que les Palestiniens se soient trouvés 
dans le pays juif avant les Israélites, 
voilà qui est tiré par les cheveux. Le 
mot «Palestiniens» peut certes s’appuyer 
sur le terme «Philistins», mais les deux 
peuples n’ont rien à voir l’un avec l’autre.

Les Philistins, dont question dans la 
Bible, venaient à l’origine d’Égée (Soph. 
2,5; Amos 9,7). Le Caphtor mentionné 

en Amos 9,7 semble être identique à la 
Crète. Si l’on compare Genèse 10,13-14 
avec Sophonie 2,5 et Amos 9,7, on voit 
que les Philistins de la Crète sont allés à 
Mitsraïm (l’Egypte) et de là en Canaan. 
Plus tard, lors de la prise de possession 
du pays par Josué, les Israélites vain-
quirent les Philistins et les soumirent 
en partie. Le roi David frappa ensuite 
les Philistins plus durement encore. 
Aujourd’hui le peuple des Philistins 
n’existe plus. 

Les actuels Palestiniens n’ont aucun 
lien avec les Philistins des temps an-
ciens, même si l’on peut comparer le 
combat des Philistins d’alors avec le 
conflit actuel. Les Palestiniens sont des 
Arabes au même titre que, par exemple, 
les Jordaniens. Il n’y a jamais eu un pays 
«Palestine». Il n’y a jamais eu une langue 
palestinienne. Il n’y a pas de culture 
palestinienne proprement dite. Il n’y a 
jamais eu de gouvernement palestinien. 
Et il n’y a non plus jamais eu de lieux 
saints palestiniens. Les lieux islamo-ara-
biques, qui virent le jour ultérieurement 
en Israël, ne furent construits qu’après 
que de nombreux Juifs durent quitter le 
pays. Mais même l’endroit où se trouve 
maintenant le Dôme du rocher contient 

encore suffisamment d’indices rattachés 
au Temple juif. 

Si ce qui est mentionné ci-avant avait 
été, il y aurait eu une Palestine! Sur quoi 
s’appuie-t-on donc? Sur un peuple qui 
a, en son temps, immigré en Canaan? 
Un peuple qui n’existe plus depuis des 
milliers d’années et avec lequel on n’est 
pas apparenté?

Mais tout au contraire, le sol en Israël 
abonde en références au judaïsme. Les 
Israélites possédaient ce pays depuis 
1400 ans environ avant Christ. Il avait 
été promis par Dieu à Abraham déjà 
2000 ans avant Christ, et ce patriarche 
habita dans ce pays. Il y a là une culture 
hébraïque, c’est-à-dire juive, des lieux 
saints juifs et la langue hébraïque. Il est 
généralement bien connu que ce pays 
appartenait depuis toujours aux Juifs, 
même si, entre-temps, d’autres peuples 
et nations l’ont occupé – mais seulement 
occupé.

Il est dommage que ces faits ne soient 
pas saisis par la politique internationale 
et dans les médias, et malheureusement 
aussi de moins en moins dans la chré-
tienté. Mais en dépit de cela, Dieu a et 
aura le dernier mot: «Jérusalem sera 
foulée aux pieds par les nations, jusqu’à 
ce que les temps des nations soient ac-
complis» (Luc 21,24). Nous aspirons à ce 
que les temps des nations soient bientôt 
accomplis, afin que le Messie revienne et 
établisse Son royaume, dans lequel, selon 
Ezéchiel 47,21-23, les étrangers établis 
également dans le pays (dans ce cas, les 
Palestiniens) connaîtront le repos et la 
paix. Dieu est juste! NOrBErT LIETH

AcTuALITé

sur le fondement du men-
songe il est impossible de 
construire des maisons

 Les lieux islamo-arabiques, 
qui virent le jour ultérieu-
rement en Israël, ne furent 
construits qu’après que de 
nombreux Juifs eurent dû 
quitter le pays. Mais même 
l’endroit où se trouve main-
tenant le Dôme du Rocher 
contient encore suffisam-
ment d’indices rattachés au 
Temple juif. 
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HISTOIRE

comment un officier britannique contri-
bua à la création de l’armée israélienne

le grade de général et Londres érigea un 
monument en son honneur. Les idées 
qui étaient les siennes concernant les 
tactiques de commandos ont considéra-
blement influencé la conduite moderne 
de la guerre et sont appliquées encore 
aujourd’hui dans des unités d’interven-
tion spécialisées dans le monde entier. 
Et pourtant Wingate était loin d’être un 
homme parfait.

Winston Churchill l’admirait, mais 
après l’avoir approché de plus près, il 
aurait compris que l’homme était un 
peu trop fou pour qu’on lui confie le 
commandement d’une armée. Il ne 
respectait pas la hiérarchie militaire et 
s’était fait de nombreux ennemis dans 

les rangs de l’armée britannique. Mais il 
avait la chance de pouvoir toujours à nou-
veau compter sur le soutien d’hommes 
puissants. Il était, en quelque sorte, le 
«Lawrence d’Arabie» des Juifs. 

«En le jugeant d’après des critères 
normaux», dit Moshe Dayan, «on ne 
pourrait pas le considérer comme nor-
mal. Mais les critères qu’il appliquait 
lui-même étaient loin d’être normaux. 
C’était un génie militaire et un homme 
formidable.» Cet «homme formidable» 
avait pour habitude, dit-on, de se pro-
mener nu dans sa tente, et à un moment 
de grande dépression, il tenta dans un 
hôpital quelque chose d’inouï pour un 
officier anglais (et d’autant plus pour un 

Winston churchill le qualifia d’«homme 
génial». D’autres le tenaient pour fou: 
orde Wingate (1903–1944), l’officier 
britannique qui contribua fortement à la 
formation de l’armée israélienne avant 
même que l’etat juif n’existe.

o rde Wingate, chrétien convaincu, 
servit dans l’armée britannique 
avant et pendant la Seconde 

Guerre mondiale. En Israël, on l’admire 
et on l’appelle HaYedid, «l’ami». Des 
chefs d’armée juifs de la première heure, 
tels que Zwi Brenner et Moshe Dayan, 
l’aimaient et disaient avoir appris de lui 
tout ce qu’ils savaient. Wingate finit avec 
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chrétien): il voulait s’ôter la vie au moyen 
de sa baïonnette, mais il survécut. Ces 
quelques éléments suffiraient amplement 
aux yeux de beaucoup pour affirmer qu’il 
ne peut avoir le salut éternel. Il est bien 
vrai que nous sommes incapables de dire 
s’il est réellement sauvé (mais qui, après 
tout, peut dire cela de quelqu’un!), mais 
c’est sa foi chrétienne fondamentaliste 
qui fit de lui une figure importante de 
l’histoire d’Israël. 

Orde Wingate, né au Nord de l’Inde, 
grandit (pour la plus grande partie de sa 
vie en Angleterre) dans une famille ayant 
la foi stricte et rigoureuse du mouvement 
des Frères auquel elle s’était jointe. 
Jusqu’à l’âge de douze ans, il bénéficia 
de l’enseignement dispensé par sa mère. 
Il lui fut inculqué de s’attendre de son 
vivant au retour de Jésus et de ne perdre 
aucune seconde de son temps précieux 
pour des futilités. Plus tard, sa sœur allait 
livrer une description de l’atmosphère 
familiale de leur enfance, la qualifiant de 
«passablement apocalyptique». 

Orde marcha dans les pas de son 
père et de son grand-père, tous deux 
ayant servi dans l’armée britannique 
et connus pour leur grande piété; Orde 
envisagea donc une carrière d’officier. 
Après sa formation à la royal Military 
Academy de Woolwich et une première 
affectation au Soudan, il fut envoyé en 
1936 en Palestine, alors sous mandat 
britannique. Orde Wingate devait servir 
à Haïfa comme officier de renseignement. 
La situation dans cette contrée était tout 
sauf calme. Arabes et Juifs se volaient 
dans les plumes et les Britanniques 
étaient pris là au milieu. 

Les officiers de l’Empire britannique 
avaient en ce temps-là une idée plutôt 
romantique de l’Orient, vouant plus de 
sympathie à l’exotisme des Arabes qu’aux 
Juifs. Mais Wingate n’allait pas partager 
cette attitude pro-arabe. A peine arrivé 
en Palestine, il déclara à un collègue 
officier: «Tout le monde est contre les 
Juifs, donc je suis pour eux.»

Wingate avait deux convictions : pre-
mièrement, il pensait qu’il valait mieux 
pour les intérêts britanniques qu’il y 
ait un Etat juif en Palestine, plutôt que 
de laisser y traîner des groupes arabes 

rivaux. Deuxièmement, il pensait que la 
création d’un Etat juif dans des territoires 
qui, historiquement, étaient les leurs 
représentait un accomplissement impor-
tant et incontournable de la prophétie 
biblique.

Contrairement aux autres officiers 
britanniques, Wingate affichait une 
attitude franchement sioniste et ne s’en 
cachait pas. Il se lia d’amitié avec Chaim 
Weizmann, chef du mouvement sioniste. 
Avec l’aval de son supérieur, le général 
Archibald Wavell, Wingate commença à 
apprendre aux Juifs à se défendre contre 
les Arabes, qui ne cessaient de s’en 
prendre aux colonies juives ainsi qu’aux 
oléoducs britanniques. Il mit sur pied les 
«Special Night Squads» (les escadrons de 
nuit spéciaux) composés de bénévoles 
juifs et de soldats britanniques, qui 
devaient protéger les oléoducs britan-
niques. Il était persuadé que les soldats 
juifs pourraient être aussi bons, sinon 
meilleurs, que les britanniques. Mais son 
cœur était moins attaché à la défense des 
oléoducs britanniques qu’à la Haganah, 
l’armée défensive juive qui, dans une 
Palestine sous mandat britannique, était 
à ce moment-là encore dans l’illégalité.

Muni d’une lettre de recommandation 
de Chaim Weizmann, Wingate se rendit 
au Nord d’Israël pour présenter un nou-
veau plan à la Haganah: ils ne devraient 
plus dorénavant attendre les attaques 
arabes, mais passer à l’attaque les pre-
miers, à la faveur de la nuit, derrière les 
lignes ennemies. Il désirait former ces 
unités et leur montrer comment, équipés 
d’une boussole, d’une lampe de poche et 
d’une carte topographique, on pouvait 
débusquer et éliminer les terroristes 
arabes. 

Pour Wingate, ce voyage dans le 
nord du pays était quelque chose de très 
particulier. Il se rendit très précisément 
à l’endroit où Gédéon, sur l’ordre de 
Dieu, avait choisi 300 hommes et où 
il avait battu les Madianites avec des 
moyens peu orthodoxes. Gédéon était la 
figure biblique préférée de Wingate et il 
aimait à citer à ses recrues des passages 
de l’histoire de Gédéon et de la survie 
des hommes courageux. C’est ainsi 
que Wingate posa la première pierre de 

l’armée israélienne moderne telle que 
nous la connaissons aujourd’hui. Et il en 
avait conscience. Il déclara un jour devant 
une unité de combat qui s’entraînait: 
«Nous sommes venus ici pour poser 
les fondements d’une armée juive.» 
Son zèle sioniste ne lui apporta pas que 
des amitiés au sein de la royal Army. 
Pour l’empêcher de faire encore plus de 
«dégâts», on lui signifia sa mutation en 
1939, peu avant que n’éclate la Seconde 
Guerre mondiale. Mais les fondements 
étaient posés. La Haganah juive fonc-
tionnait selon le principe introduit par 
Wingate, qui avait puisé son inspiration 
dans les récits de l’Ancien Testament: les 
officiers conduisaient personnellement 
les troupes à la bataille. Les groupes 
armés juifs étaient devenus une petite 
armée bien organisée. 

Wingate avait le souhait de retourner 
en Israël, mais cela ne devait pas se faire. 
Il se couvrit de gloire en Ethiopie et en 
Burma, mais il trouva la mort en 1944 
dans un crash d’avion; il ne connut donc 
pas la fondation de l’Etat d’Israël. robert 
Eisenman, professeur des religions et 
d’archéologie du Proche-Orient pense 
ceci: «Si Wingate était resté en vie, 
il serait devenu un chef triomphal de 
l’armée juive, rêve qu’il n’avait cessé de 
caresser, «et sous le commandement d’un 
tel chef qui n’avait pas perdu une seule 
bataille de sa carrière, l’histoire moderne 
du Proche-Orient aurait pu prendre un 
autre cours.».

Dieu seul sait comment l’histoire se 
serait passée, s’Il avait prêté vie à Win-
gate pour lui permettre de retourner en 
Palestine/Israël. Une chose est certaine: 
Dieu a utilisé cet excentrique aux convic-
tions fortes pour préparer la création de 
l’Etat d’Israël.

Les convictions qui animaient Win-
gate en matière de prophétie biblique 
ont fait de lui un des pères de l’armée 
israélienne. Sa foi concernant le retour 
de Jésus et l’avenir d’Israël avait un im-
mense impact sur ses actes, nonobstant 
la foule de ses faiblesses. Et Dieu veut 
nous utiliser également, conformément 
à la richesse de Sa grâce, même si nous 
sommes les plus faibles des vases dont Il 
dispose.  rENÉ MALGO
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Oeuvre MissiOnnaire

Pourquoi il 
vaut la peine 
d’être chrétien
rAPHAEL rOOS

Doorn, Pays-Bas. Nous recevons 
régulièrement des commandes de 
notre livre gratuit Pourquoi il vaut la 
peine d’être chrétien. Qu’il s’agisse 
d’une commande d’un livre seulement 
ou d’une centaine de livres, cela ne 
joue aucun rôle. La chose principale, 
c’est qu’il porte du fruit pour l’éternité. 
ici, dans nos éditions nous savons 
combien de livres gratuits sont com-
mandés, mais ce qu’ils ont pour effet, 
nous ne l’apprenons malheureusement 
jamais. ou pratiquement jamais... car, 
voici quelques semaines, une femme 
nous téléphona qui, quelques jours 
auparavant, avait commandé plusieurs 
de ces livres en diverses langues. Au 
téléphone elle nous dit, remplie de joie, 
qu’elle avait donné ce livre en croate 
à une dame qui, depuis un certain 
nombre d’années, habite ici en Hol-
lande. Et cette femme s’est convertie 
après avoir lu le livre gratuit. Sachant 
que la Parole de Dieu ne retourne 
jamais à vide, nous pouvons espé-
rer qu’Il attire des gens à Lui par ce 
moyen. Grâces Lui en soient rendues!

www.middernachtsroep.nl

MArkUS STEIGEr

Porto Alegre, Brésil. Chaque dimanche 
il se tient au «Parque Farroupilha» 

(parc au centre de la ville) une espèce 
de marché aux puces et diverses autres 
activités, comme, par exemple, des 
séances d’information sur le cancer, des 
manifestations politiques etc. A la mi-août 
se réunirent là, peu de temps avant midi, 
des Juifs et des chrétiens de différentes 
assemblées pour une action en faveur 
d’Israël. La communauté israélite voulait 
ainsi faire contre-poids aux 
manifestations bruyantes 
pour plus de justice au 
bénéfice des Palestiniens. 
Ils voulaient proclamer un 
point de vue opposé à la 
prise de position honteuse 
du gouvernement brési-
lien concernant les troubles 
dans la bande de Gaza. Ce 
gouvernement avait dure-
ment critiqué Israël pour son 
intervention militaire tout 
en minimisant, en même 
temps, les agissements du 
Hamas et en rappelant son 
ambassadeur à Tel Aviv – 
soi-disant pour des entre-
tiens...  Ingo et Ione Haake et 
des frères et soeurs de notre 
assemblée, ainsi que mon 
épouse Ellen et moi-même 
y avons participé. Comme 
oeuvre missionnaire nous 
avions fait deux étendards: 
«Priez pour la paix de Jéru-
salem! Psaume 122,6»; et 
«Jérusalem, que la paix soit 
en toi! Psaume 122,8». Ces 
étendards, fabriqués dans 
notre atelier de graphisme, 
reçurent beaucoup d’échos 
positifs. De nombreux parti-
cipants juifs s’en étonnèrent 
et des dizaines d’entre eux 
voulurent être photogra-

Manifestation pour israël à  
Porto Alegre

phiés les entourant! En ce temps si sérieux 
où le monde entier est contre Israël, il 
était bien de soutenir par cette action le 
peuple de Dieu et peut-être de porter ainsi 
à la réflexion l’une ou l’autre personne. 
Certes, il n’y avait là qu’une petite foule 
rassemblée, mais grâce au reportage fait 
par une importante chaîne de télévision, 
de nombreuses âmes ont sans doute été 
interpellées!

www.chamada.com.br

Manifestation pour Israël au «Parque 
Farroupilha» à Porto Alegre, Brésil.
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JEANETTE BAUM, rENATE EBErT,  
EBErHArD HANISCH

r iberalta, Bolivie. Notre équipe à 
riberalta est actuellement renforcée 

par Jeanette Baum et renate Ebert qui, 
entre autres, fonctionnent comme chefs 
de groupe à l’internat. Pour la période de 
sécheresse à partir de juillet un voyage 
missionnaire dans l’extrême nord de la 
Bolivie avait été organisé et nos stagiaires 
se déplacèrent avec des indigènes en 
direction des colonies le long du fleuve, 
Santa rosita et Pekin. Deux jours et 
demi de navigation inconfortable, ils les 
acceptèrent bien volontiers pour propager 
l’Evangile dans ces régions éloignées. 
Malgré la période de sécheresse qui débu-
tait, ils ont trouvé des routes couvertes 
de boue. Des journées froides où le vent 
du sud les faisait grelotter, ou encore la 
première nuit passée dans une espèce de 
poulailler étaient des inconvénients inhé-
rents au voyage. Mais finalement tous 
furent très chaleureusement accueillis 
par une famille.

renate et Jeannette écrivent: «Nous 
étions cinq. Un pasteur a fait de l’étude 
biblique avec les adultes, tandis que 
nous, quatre filles, tenions des réunions 
pour enfants et adolescents. Trois fois par 
jour, chaque fois pendant deux heures, 
nous avons dispensé un enseignement 
aux enfants et joué avec eux. Outre ces 

heures, nous nous sommes bien amusés 
en nous baignant dans le fleuve. Les gens 
nous ont encouragés en nous affirmant 
qu’il n’y avait pas ici de serpents ou de 
crocodiles. Nous n’en étions pas aussi 
certains, mais Dieu nous a gardés.

Les enfants portaient beaucoup d’inté-
rêt aux histoires de la Bible, comme 
nous ne l’avions jamais vu auparavant. 
Egalement chez les adultes on voyait une 
grande faim de la Parole de Dieu. Lors 
d’une soirée d’évangélisation à laquelle 
le village entier avait été invité, beaucoup 
se sont réconciliés avec Dieu, notamment 
deux enfants de 13 ans. Nous fûmes 
contents de constater que l’inconfort 
n’était pas consenti en vain et que Dieu 
avait touché des coeurs. Santa rosita et 
Pekin sont des endroits très éloignés, au 

Une réaction en provenance d’une prison
MATIAS STEIGEr

West Columbia, USA. Il y a quelque temps 
nous avons reçu une lettre de la prison; 
F.M. nous écrivait: «Un grand merci pour la 
revue mensuelle et l’envoi de livres! Je n’ai 
pas écrit plus tôt parce qu’il y a eu ici une 
très grande bagarre et nous avons été privés 
de tout pendant une semaine. Tous paient 

ici pour quelques-uns qui commettent une 
faute. Nous avons été tout le temps enfermés 
dans la cellule sans avoir eu un quelconque 
contact avec la famille ou des amis. Mais 
Dieu soit loué, les gardiens savent quels 
sont les détenus rebelles et ils les traitent 
plus durement que les autres. Je voudrais 
que vous sachiez que vos livres sont ici en 
grande bénédiction, que nous les étudions 

ensemble et que nous apprenons ainsi beau-
coup de choses. Ceux qui veulent entendre se 
convertissent, tandis que d’autres rejettent ce 
message; mais le Seigneur fait Son oeuvre et 
la littérature est d’une grande aide. Encore un 
grand merci et que Dieu vous bénisse!»

www.llamadausa.com

bord du fleuve en pleine forêt vierge. 
Les frères et soeurs là-bas n’ont pas de 
pasteur, ni qui que ce soit pour travailler 
avec les enfants. Nous avons aussi pu 
donner quelques médicaments, car il n’y 
a ni hôpital ni médecin ni infirmière. Les 
gens vivent des produits de la nature; ils 
plantent pour leurs propres besoins et 
vont puiser de l’eau dans des puits ou au 
fleuve. A la fin de l’année ils ramassent 
des noix. Nous avons vu quelle vie 
simple ils mènent et n’ont que le strict 
nécessaire. Malgré cela les figures sont 
toujours souriantes et les gens contents. 
C’est pour nous un stimulant et un défi.»

www.llamada-de-medianoche.com

expériences d’un voyage missionnaire 

Renate Ebert et Jeanette Baum Ils acceptèrent bien volontiers deux jours et 
demi de navigation inconfortable.
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Oeuvre MissiOnnaire

connAÎtre 
israël

n ous réjouissant anticipativement, 
nous sommes montés dans l’avion 
qui a pris son envol en direction 

de l’Orient. A Tel Aviv on nous attendait 
déjà et un bus agréablement climatisé 
nous emmena à Haïfa sur le Carmel, la 
première étape de notre voyage. Plus tard 
nous passerons encore quelques jours à 
Eilat et au bord de la mer Morte, sans 
oublier naturellement Jérusalem.

Dix journées bien ensoleillées sont de-
vant nous, et il nous est agréable de faire 
la connaissance de bien braves gens avec 
qui nous allons profiter de ces vacances. 

Le lendemain l’aimable conducteur 
du car et le tout aussi sympathique guide 
touristique viennent nous saluer; et la 
tournée des découvertes peut commencer.

Nous visitons de nombreux endroits 
intéressants qui sont en relation directe 
avec la Bible: comme, par exemple, la 
mer Morte, où la femme de Lot a été 
transformée en statue de sel, et où on peut 
se coucher dans l’eau sans s’y enfoncer; 
Massada, la dernière forteresse du temps 
de la Guerre juive;. Qumran, où ont été 
trouvés les fameux rouleaux d’Esaïe; kasr 
Al Yahud, où Jean le Baptiseur a oeuvré. 
Nous visitons Acco à Safed, Césarée de 
Philippe et, via le Golan, nous arrivons 
à un point merveilleux où l’on a vue sur 
l’Hermon. Nous visitons ensuite une cave 
de vins à katzrin, où nous dégustons de 
délicieux crus israéliens.

Après nous être baignés dans la Médi-
terranée, direction Eilat où un très chaud 
vent du désert nous réchauffe. La mer 
rouge avec son eau cristalline. Une nour-
riture orientale formidable. Bref, un rêve.

Ensuite une excursion avec un dépla-
cement en bâteau sur le lac de Généza-
reth au bord duquel nous mangeons du 
poisson de Pierre dans un restaurant. 
Nous visitons les lieux où Jésus a vécu 
et oeuvré. Le sommet absolu de notre 
voyage est évidemment Jérusalem, la ville 
du grand roi, avec ses murailles et ses 

bâtiments chargés d’histoire, le Mur des 
Lamentations, la Place du Temple, la Via 
Dolorosa, la salle où Jésus prit Son dernier 
souper avec Ses disciples, la piscine de 
Béthesda où l’homme paralysé depuis 
38 ans attendait d’être guéri par l’eau 
agitée par un ange, et beaucoup d’endroits 
particulièrement intéressants. L’un d’eux 
est le mont des Oliviers d’où l’on a une 
vue sensationnelle sur la vieille ville de 
Jérusalem, sans oublier surtout le jardin de 
Gethsémané, où Judas trahit son Maître et 
où Jésus fut arrêté; citons aussi le tombeau 
où Il ressuscita le troisième jour après Sa 
mort. Il y aurait encore bien des choses 
à raconter. Israël est vraiment un but de 
voyage qui en vaut la peine.

Les méditations journalières et les 
explications du guide contribuèrent aussi 
à faire de ce voyage une totale réussite 
et aussi un véritable enrichissement 
intérieur. Nous emportons à la maison 
des impressions inoubliables. Au moment 

de nous séparer, nous sommes un peu 
tristes, mais nous avons développé une 
merveilleuse communion entre nous et 
gagné de nouveaux amis. Nous sommes 
tous d’accord sur un point: l’an prochain 
à Jérusalem!

Vos futures vacances pourraient  
être cela. Accompagnez-nous avec  
Beth Shalom en Israël; vous ne le regret-
terez pas. ell

www.beth-shalom.co.il
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IntervIew

une grande  
protection
BrIGITTE WOLFF

r iberalta, Bolivie. Le lundi matin A. 
est venu à l’internat avec une triste 

nouvelle: sa mère avait été gravement 
brûlée la veille; impossible donc pour lui 
d’aller à l’école; il doit prendre soin de ses 
deux petits frère et soeur. L’enseignante se 
montra compréhensive et lui donna congé. 
Lors d’une visite que je fis à la maman 
un peu plus tard, je vis la gravité de ses 
blessures: de graves brûlures aux deux 
bras et aux mains, et sa figure était toute 
noire. Que s’était-il passé? Le soir, alors 
qu’elle préparait dans son véhicule de la 
nourriture pour la vente, une conduite de 
gaz se fissura et elle reçut un retour de 
flamme en plein visage. Elle put encore 
très vite fermer la bonbonne de gaz, ce 
qui évita une explosion. Une voisine la 
conduisit chez le médecin. Lors de ma 
visite elle était là assise sur son lit, toute 
désemparée. Par expérience je savais 
que l’on soigne le mieux les brûlures 
avec de l’aloès. C’est une plante dont on 
fend les feuilles pour les appliquer sur les 
blessures. Chaque jour je lui ai apporté 
quelques feuilles d’aloès du jardin de 
Lola. Au bout d’un certain temps on a pu 
constater de grands progrès. Et chaque 
jour nous pouvions lui porter un dîner de 
l’internat. Une connaissance avait reçu un 
don spécial qu’elle donna à cette famille. 
Quand je remis cet argent à la mère, 
de joie elle fondit en larmes. Comme le 
Seigneur a merveilleusement pris soin de 
cette famille! Après trois semaines toutes 
ses blessures étaient guéries, pas de cica-
trices. Elle vend de nouvau sa nourriture, 
avec une nouvelle voiture, jusque tard 
dans la nuit. Son mari l’a quittée. Depuis 
quelques semaines elle est croyante. A. 
et son frère S. sont chez nous à l’internat 
depuis deux ans.

www.llamada-de-medianoche.com

Andreas Klinner

collaborateur à l’oeuvre 
missionnaire et à l’assem-

blée de l’Appel de Minuit

«L’Apocalype me dépeint mon âme 
d’une manière tellement vivante.»

comment êtes-vous venu à 
la foi en Jésus christ?
A l’âge de dix ans pendant une évangéli-
sation à l’école du dimanche.

Quels sont vos trois livres 
préférés en dehors de la Bible?
Le livre de méditations de Manfred Paul; 
c’est très paternel, excellent pour la cure 
d’âme et encourageant, «sans tourner 
autour du pot». Il y a aussi les Commen-
taires de Benedikt Peters, qui ont une 
grande profondeur spirituelle et ont ce-
pendant un ton très personnel et direct 
(actuellement c’est la première Epître 
de Pierre). Je n’ai pas de troisième livre 
dans le sens de «livre préféré», mais il y 
a beaucoup d’autres livres de nos édi-
tions que j’enregistre, par exemple, pour 
les émissions de Radio Nouvelle Espé-
rance «Lu pour vous».

Quel livre de la Bible préférez-
vous lire? et pourquoi?
Cela change régulièrement; actuelle-
ment c’est l’Apocalypse qui me dépeint 
mon âme d’une manière tellement vi-
vante et me motive fortement à suivre 
fidèlement le Seigneur sans me lasser.

Quel personnage historique 
du christianisme appréciez-
vous le plus? et pourquoi?
Aucun spécialement. Il y a cependant 
les hommes de la Réforme comme Lu-

ther, Zwingli, Jean Huss (de langue alle-
mande), Calvin (de langue française) et 
Thomas Cranmer (de langue anglaise; 
archevêque de Canterbury et réforma-
teur) entre autres, qui ont courageuse-
ment critiqué les doctrines non bibliques 
de l’Eglise catholique. Mais il y a aussi 
des gens comme Spurgeon, Whitefield, 
Finney, Georg Müller etc. qui, par leur in-
tense et fidèle vie de prière, ont réalisé 
bien des choses.

Que vous vient-il à l’esprit quand 
vous entendez la promesse de 
Jésus: «oui, je viens bientôt»?
D’une part, cela produit en moi une 
grande joie, et, d’autre part, cela m’ex-
horte à Le suivre avec une totale consé-
cration et à me mettre entièrement à Sa 
disposition.

A quoi vous fait penser le 
concept «Apocalypse»? 
A la sainteté et à la justice de Dieu dans 
l’exécution des futurs graves jugements, 
mais aussi à l’accomplissement biblique 
de beaucoup de prophéties.

si vous pouviez changer 
quelque chose dans ce 
monde, que serait-ce?
Réveiller une chrétienté endormie et la 
mettre «au front» dans un but évangé-
lique et missionnaire; mais cela seul 
l’Esprit Saint peut le faire. 
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nous attirons ici spécialement votre 
attention sur certains besoins actuels 
de notre oeuvre. nous vous sommes très 
reconnaissants de bien vouloir prier pour 
ces différents sujets et d’y joindre votre 
amen.

 voyage missionnaire – Amérique du sud.  
Nous aimerions revenir une fois encore 
sur le futur voyage missionnaire de Jona-
than Malgo et Norbert Lieth: il passera 
par la Bolivie, l’Uruguay, l’Argentine et 
le Brésil, et durera du 10 au 26 octobre. 
A Buenos Aires (Argentine) et à Águas 
de Lindóia (Brésil) se tiendront plusieurs 
conventions de quelques jours chacune. 
Au Brésil le Dr roger Liebi et le Juif 
messianique Meno kalisher seront éga-
lement présents. 

 Les missionnaires dans le service au pays.  
Notre couple missionnaire Andreas et 
Ingrid Beitze et leurs trois enfants se 
trouvent depuis le 9 septembre au pays. 
André Beitze effectue une tournée de 
prédications en Allemagne du 15 au 28 
octobre. 

 Le calendrier d’israël.  Bientôt paraîtra 
le nouveau calendrier d’Israël, dont une 
large diffusion nous tient à coeur. Par 
ce moyen nous tenons à transmettre 
le besoin de prier pour Israël selon le 
Psaume 121: «Priez pour la paix de 
Jérusalem.»

israël.  Nous avons l’impression que le 
miracle Israël est tombé dans l’oubli 
chez bien des chrétiens. Notre désir est 
que notre oeuvre missionnaire reste 
une voix qui remet en mémoire, qui ne 
se tait pas. 

 voyages en israël.  Nous portons des 
regards de reconnaissance sur tous les 
voyages qui ont pu être effectués malgré 
la crise militaire, et nous prions pour 
que nous puissions en organiser d’autres 
dans les années à venir. De nombreuses 
personnes qui ont été en Israël rentrent 
à la maison avec une tout autre vision de 
ce pays. 

 cD de noël.  Le prochain CD évan-
gélique de Noël (en allemand) est en 
préparation pour la distribution. Prions 
pour que la grâce accompagne cette 
préparation et la propagation du CD. 

 Journaux.  La confection de nos deux 
revues mensuelles nous tient à coeur, 
tant du point de vue du contenu et de la 
rédaction que pour le layout. Que Dieu 
donne toujours tout à nouveau aux dif-
férents collaborateurs la sagesse néces-
saire pour le choix des articles, pour 
leur présentation etc.

 italie.  Il y a quelque temps notre col-
laborateur bénévole, Nino Trimingo, a 
eu un accident, ce qui a nécessité son 
hospitalisation et une rééducation, avec 
des effets qui se font encore sentir. En 
outre, son épouse et lui-même ont leurs 
propres professions très exigeantes. 
Norbert Lieth s’est trouvé à Turin du 25 
au 28 septembre pour divers services. 

 cameroun.  Prions pour nos collabo-
rateurs africains richard, Lydia et 
Miryam. Que nous puissions trouver 
régulièrement de nouveaux moyens 
pour les équiper d’un bon matériel spi-
rituel! 

 Bolivie.  Prions pour l’élection prési-
dentielle en Bolivie qui se tiendra en 
octobre et qui est décisive pour le travail 
missionnaire. Prions Dieu qui institue et 
démet les rois.

 services 2015.  Les planifications pour 
2015 sont en préparation, et elles seront 
clôturées maintenant en octobre. Notre 
voeu: que le Seigneur y mette Sa béné-
diction et qu’Il accorde les forces spiri-
tuelles et physiques nécessaires pour 
leur réalisation.

 remerciements.  Toujours tout à nou-
veau nous remercions Dieu pour Sa fidé-
lité, pour tous les amis, intercesseurs et 
donateurs, qui soutiennent notre oeuvre 
et notre travail missionnaire. Leur sou-
tien est pour nous un miracle qui se 
répète chaque mois.
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Nous nous réjouissons 
de vous rencontrer!

Rencontre

à Kehl

• Encadrement musical par la 
chorale des jeunes de l’Appel 
de Minuit

• Grand étalage de livres

Fredy Peter  et  Nathanaël Winkler 
abordent ce sujet d’une grande actualité:

Israël a-t-il (encore) 
une chance?

Dimanche le 26.10.2014, 16h00

Ates Hotel Kehl, salle de conférences «Strassburg» 
Strassburgerstrasse 18, DE 77694 Kehl am Rhein

Uniquement en allemand –  
pas de traduction



Que savons-nous avec 
 certitude de l’Antichrist ?
L’Antichrist suscite aujourd’hui beaucoup de 
curiosité. Beaucoup pensent que nous appro-
chons à grands pas de la fin des temps et se 
demandent qui est l’Antichrist, ce qu’il va faire 
et quand il va apparaître.

Les questions qui reviennent le plus souvent 
sont :
Est-il possible d’identifier l’Antichrist avant son 
arrivée au pouvoir?  Quels sont les signes qui 
montrent que sa venue est proche?  Quelle 
est la signification du chiffre 666?  Dieu 
laissera-t-il l’Antichrist faire ce qui lui plaît?  
L’Antichrist est-il déjà parmi nous aujourd’hui? 
D’où viendra-t-il?

Ce livre passionnant de questions-réponses, 
écrit par le spécialiste de la prophétie Mark 
Hitchcock, vous propose une visite gui-
dée de tous les passages-clés de la Bible 
concernant l’Antichrist. Vous y apprendrez ce 
qu’il est possible de savoir avec certitude et 
découvrirez comment cela affecte votre vie 
aujourd’hui.
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Qui est l’Antichrist?
La réponse à la question que tout le monde se pose
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